

## Kindermuseum 2020

### Infoblatt: Zeugnisse der ehemaligen Oberbürgermeister

---

In unserer letzten Vitrine stellen wir die jüngsten Objekte aus, die deswegen aber nicht weniger interessant sind. Hier geht es um die letzten beiden Oberbürgermeister – kurz „OB´s“ genannt.

Herr Norbert Kastner und Herr Norbert Tessmer gehören beide der Partei SPD an. Beide waren sie 24 Jahre als Bürgermeister bzw. Oberbürgermeister tätig.

Herr Kastner führte die Geschicke der Stadt von 1990 bis 2014. Er wurde damals im Alter von nur 30 Jahren zum Oberbürgermeister gewählt und war der jüngste OB in ganz Deutschland. Herr Tessmer war sein Nachfolger von 2014 bis 2020. Er war jedoch zuvor schon dritter und später zweiter Bürgermeister.

Von den Tätigkeiten eines Oberbürgermeisters und den politischen Entscheidungen erfahren wir vor allem durch die Zeitung. Manchmal wird dort auch von Empfängen, Jubiläen und Sportveranstaltungen berichtet, bei denen der OB zu Gast ist. Dann erhält er oft Geschenke. Die gehören ihm aber nicht persönlich, sondern sie gehören dem Oberbürgermeister und damit der Stadt Coburg. Nach den Amtszeiten der beiden Bürgermeister kamen sie deshalb in den Fundus der Städtischen Sammlungen.

Schauen wir uns diese Geschenke einmal genauer an:

Eine große Rolle spielen Gastgeschenke von Besuchern aus anderen Ländern, Städten oder Vereinen, die einen Teller mit entsprechender Inschrift oder einen Wimpel mit Wappen als Gastgeschenk überreichen.

Beide Bürgermeister waren dem Sport besonders zugetan. Deshalb gehört auch ein Trikot mit den Unterschriften der Spieler des HSC dazu. Warum OB Tessmer auf dem Bobbycar fuhr, erfahrt ihr, wenn ihr das entsprechende Infoblatt lest.

Schließlich zeigen die Objekte auch wichtige Entwicklungspunkte der Stadtgeschichte. Dies verdeutlichen die Bundesbahnmütze und das Schild zum Aufbruch von Coburg in das ICE-Zeitalter, ebenso der Helm, der an den Beginn eines Neubaus eines Supermarkts erinnert. Und schließlich das Flugzeug, das auf den Namen Coburg getauft worden ist und somit den Namen Coburg in die Welt getragen hat.